

朝の健康観察の時でした。  
「○○さん元気ですか」  
「はい元気です」  
というように、みんな出席番号順に次々とその日の健康状態を言っていました。そしてA君のところでもりましました。A君は、学校に来ていませんでした。私は「なぜでもないのかな」と思いました。A君がいなかったのです、かわりに先生が元気のなさそうなひくい声でこう言いました。  
「心が痛いので休みます」  
みんな、その意味がわからなかったのです、ざわざわしていました。朝の会が終わわり、先生の話になりました。先生は、一番にA君のことについて話しました。みんな、先生の方をじーっと見て、話を聞いていました。先生は、  
「なぜA君の心が痛いのか、心当たりのある人はいますか」と聞きました。そして、6人ぐらいいの人が立ち、順番に言っていました。多く出たのが、悪口を言ったということでした。それを聞いた先生は少しだまって黒板に黄色のチョークで、「ガマガエル」と大きく書きました。そして、先生が「この言葉を言ったり聞いたりした人は手をあげてください。」  
と言うと、クラスの人全員が手をあげました。その後先生は、A君が日常生活で「ガマガエル」と言われていたのが、すごくいやだったという事を静かに話しました。  
朝、学校に電話があったときお母さんも泣いていて、A君も泣いていたそうです。先生もつらいのをこらえているようでした。  
A君の話をしていたら、途中でA君が来ました。そして、先生が今まで皆に話したことをA君に話しました。その時A君はうつむいてとつてもつらそうでした。そして、先生がA君に  
「A君がみんなに言いたいことを言って」  
と言いました。A君は、少しうつむいたままだまっていたから。そして、しばらくしてから  
「もうガマガエルって言わないでください」  
と言いながら、途中で泣いてしまいました。  
言われていた時のA君のつらさがとてもわかりました。A君だけでなく、みんなこんな思いをしないように、気をつけたいと思いました。A君本当にごめんなさい。」

## ありがとうございました

次の方々からご好意、ご寄付等をいただきました。厚くお礼申し上げます。(順不同 敬称略)

### ■まごころ銀行へ

▽杉野由政(国安)、▽笹本玉得(三津屋)、▽渡邊篤(桑村)、▽黒河哲郎(高田)、▽久米津茂利(小松町新屋敷)、▽竹の子カラオケ会、▽村上記念病院、▽国興産業(株)、▽明治大学校友会 西条地域支部、▽周桑衛生企業組合

### ■老人ホーム明水荘へ

▽生け花指導 稲住育子(下島山甲)、▽散髪 伊藤泰博(明神木)、▽新聞 芥川秀人(神拝甲)、▽押し花指導 佐藤ミヨ・秋月理作子(大町)、▽歌 徳増幾次郎(天神)、▽ソプラノ歌手との交流会 天理教道前支部、▽運動会への招待 みどり保育園

### ■老人ホーム石燧園へ

▽花 久米義明(小松町新屋敷)、▽車椅子・歌 西条石鎚ライオンズクラブ・阿部春子、▽縫物奉仕 周桑天理教婦人部、▽歌 天理教道前支部

### ■特別養護老人ホーム道前荘へ

▽なつメロ 徳増幾次郎(天神)、▽車椅子・歌 西条石鎚ライオンズクラブ・阿部春子、▽喫茶 コープえひめ福祉グループ、▽除草・花植え 黒住教円海教会所

## 今月のECOな人

### 竹林をよくする会

代表：前 弘之

全国的に竹林が農地や山に拡大しています。放置された竹林は暗く、下草も生えず、生き物もすめない林になっています。そのため愛媛県でも、「竹林の整備と竹の有効活用」を重要な政策とし、取り組み始めました。

竹林をよくする会は、放置竹林の整備と竹の利用を考え、市内黒瀬の円山森林公園で竹林の間伐・整備を行い、間伐した竹を利用した炭焼きや、里山文化の継承活動を行っています。

活動に参加したい方は、下記へお問い合わせください。

■問合せ 竹林をよくする会 TEL0897-53-3778 (代表：前宅)

## 7月1日～9月30日は、夏の省エネキャンペーン

夏はエネルギー消費がピークを迎える季節です。

深刻化する地球温暖化問題、増加傾向にあるエネルギー需要からも、今後、省エネルギー活動を一層強化することが必要とされています。

7月1日から9月30日は「夏の省エネルギーキャンペーン」を全国で展開します。ポスターの掲示やグッズの配布などでエネルギーの大切さ、効率的な使い方、省エネライフスタイルを紹介します。

皆さんもこの機会に省エネ生活を始めてみませんか。

